

Externe Weiterbildungstage der Primarschule Rickenbach

21. September 2015 – 22. September 2015

Von Montag, 21. bis Dienstag 22. September 2015 fanden in Steckborn die externen Weiterbildungstage der Primarschule Rickenbach statt.

Diese beiden Tage hatten die intensive Auseinandersetzung des ganzen Schulteams, inklusive Schulpflege, mit der künftigen **pädagogischen Schwerpunktausrichtung** unserer Schule zum Ziel.



Am Montagmorgen beschäftigten wir uns mit "**Heterogenität**" (=Verschiedenartigkeit). Ausgehend von der Heterogenität in unserem Lehrpersonenteam wurden wir uns unserem persönlichen Umgang mit Unterschiedlichkeiten und dem Spannungsfeld zwischen persönlicher und sozialer Verantwortung bewusst und diskutierten Ideen für einen nützlichen Umgang mit Verschiedenheit. Die so gewonnenen Erkenntnisse lassen sich gut auch auf unsere Arbeit in den Klassen übertragen.

Am Nachmittag drehte sich alles um die pädagogische Schwerpunktausrichtung der Primarschule Rickenbach. Da wir schon im Vorfeld intensive Diskussionen zu diesem Thema im Team geführt hatten, konnten wir konstruktiv und produktiv daran arbeiten. Wir einigten uns darauf, in den kommenden Jahren den pädagogischen Schwerpunkt unserer Schule auf die erweiterte **Differenzierung** unseres Unterrichts zu legen, beginnend mit "**Individueller Projektarbeit**". In einem weiteren Schritt formulierten wir den organisatorischen Rahmen zu diesem Schwerpunkt.



Nach dieser intensiven und sehr kopflastigen Arbeit, war die darauffolgende praktische Sequenz "**Einführung ins Yoga**" ein willkommener und entspannender Kontrapunkt. Anschliessend liessen wir nach einem leckeren Abendessen den Abend gesellig ausklingen.

Am Dienstagmorgen starteten wir zuerst mit schuladministrativen Themen und nahmen anschliessend an einer interessante Führung im nahegelegenen "**Bernina**"-Nähmaschinenwerk teil. Nach einem kurzen Informationsfilm besichtigten wir das kleine Nähmaschinenmuseum, die Nähmaschinen-Montagehallen und verfolgten den Weg vom Einzelteil bis zum fertigen Produkt.



Am Nachmittag widmeten wir uns dann wiederum unserem ersten Schwerpunktthema-Schritt "**Individuelle Projektarbeit**" und vertieften und präzisierten die weiteren Schritte für die einzelnen Schulstufen.

Es waren zwei intensive, produktive und nicht zuletzt vom Wetterglück begünstigte Weiterbildungstage, an welchen wir für unsere Schule den Weg für die kommenden Jahre skizziert haben. Wir sind sehr gespannt und freuen uns auf den weiteren Verlauf.